

Nouveau chapitre pour la bibliothèque T.-A.-St-Germain

## UN ESPACE CRÉATIF ET INNOVANT ATTEND LES CITOYENS DE SAINT-HYACINTHE

*Pour diffusion immédiate*

**Saint-Hyacinthe, le 28 septembre 2023** – C'est avec beaucoup de fierté que la Ville de Saint-Hyacinthe présente un tout nouvel espace d'innovation, d'échanges et de création à l'occasion de l'ouverture officielle de la bibliothèque T.-A.-St-Germain, dès le 29 septembre à 14 h.

Les citoyennes et les citoyens découvriront bien plus qu'une bibliothèque traditionnelle. Il s'agit d'un lieu de savoir unique doté d'une riche collection de documents située dans une infrastructure moderne qui offrira un véritable hub créatif et numérique. En effet, ses laboratoires équipés d'outils technologiques proposent davantage que des postes de travail : imprimantes 3D, espace de création de vêtements personnalisés et autres technologies numériques sont maintenant accessibles au public.

Afin de permettre ces nombreux ajouts, la superficie de la nouvelle bibliothèque T.-A.-St-Germain a doublé par rapport à l'ancienne, passant de 2 450 m<sup>2</sup> à 4 770 m<sup>2</sup>. Cet agrandissement permet aussi une hausse considérable du nombre de documents pouvant être empruntés (livres, dvd et autres) et du nombre de places assises disponibles.



Ainsi, sur ses trois étages lumineux, les citoyennes et citoyens découvriront des espaces divers conçus pour répondre aux différents besoins d'une clientèle variée, permettent la lecture, les échanges, la détente, le travail individuel ou en équipe, l'apprentissage, le télétravail et le partage de connaissances et plus encore. De type 3<sup>e</sup> lieu, c'est-à-dire qui n'est ni le lieu de travail ni la demeure, la bibliothèque deviendra ainsi une destination incontournable du quotidien. Finalement, sa grande terrasse, qui offre une vue sur la rivière Yamaska, fait de cet espace un lieu public unique à Saint-Hyacinthe.

La Ville de Saint-Hyacinthe est heureuse d'offrir à la population une grande bibliothèque publique résolument novatrice et tient à remercier les membres de la communauté d'affaires maskoutaine qui se sont mobilisés autour de ce projet qui contribuera à la vitalité du centre-ville.



## Une inauguration sous le signe de la mobilisation

Lors de l'inauguration du 26 septembre dernier réunissant près de 200 personnes, le maire de Saint-Hyacinthe André Beauregard a tenu à rappeler l'importante contribution financière des 26 grands donateurs de la campagne de financement.

Rappelons que c'est en 2017 que la Ville de Saint-Hyacinthe a acquis l'immeuble situé au 2175, rue Girouard Ouest afin d'y déménager la bibliothèque.

Pour contribuer au financement des travaux de réaménagement de la nouvelle bibliothèque, la Ville de Saint-Hyacinthe a lancé en mai 2022 une campagne de grands donateurs. Sous la coprésidence d'honneur de MM. Claude Corbeil, ancien maire de la Ville de Saint-Hyacinthe et Yvon Pinsonneault, président de DPA Assurances, cette initiative a permis d'amasser un montant de 750 000 \$.



(M. André Beauregard, maire de Saint-Hyacinthe en compagnie de MM. Claude Corbeil et Yvon Pinsonneault, co-présidents de la campagne des grands donateurs et des donateurs présents à l'inauguration)



## Une étape de plus vers le Pôle culturel maskoutain

Cette nouvelle bibliothèque réitère la place à la fois historique et centrale de la culture à Saint-Hyacinthe et sera une pierre angulaire du Pôle culturel maskoutain.

L'emplacement stratégique de la nouvelle bibliothèque permettra une connexion entre cette dernière et un futur musée, le Centre d'histoire, le centre des arts Juliette-Lassonde et le centre Expression, mais aussi tout le centre-ville. Cet espace se veut aussi le berceau de différentes initiatives qui permettront à l'art public sous toutes ses formes d'être partagé et mis de l'avant, alors qu'un premier appel de projets pour une œuvre d'art public signalétique a déjà été lancé en juillet dernier.



(Légende, de gauche à droite : M. Nelson Archambault, Président de la Fondation Jean Locas, M. Yvon Pinsonneault, Co-président de campagne des grands donateurs et président de DPA Assurances, M. André Beauregard, maire de Saint-Hyacinthe, Mme Caroline Robert, Présidente de Bibliothèque Saint-Hyacinthe et M. Claude Corbeil, Co-président de campagne des grands donateurs et ancien maire de Saint-Hyacinthe)

« En ce lieu, l'une des valeurs centrales de Bibliothèques Saint-Hyacinthe et de notre technopole agroalimentaire continuera d'être cultivée : l'innovation. Il sera un incubateur



important pour toute la communauté. Le Conseil et moi-même sommes extrêmement fiers d'offrir ce lieu commun inspirant et rassembleur qui plaira, j'en suis sûr, à toute la population. Cette nouvelle bibliothèque est un cadeau unique pour toutes les générations présentes et à venir. Elle est aussi l'emblème d'une grande modernité et s'inscrit tout à fait dans l'avenir durable que nous souhaitons léguer à nos concitoyens. Nous vous invitons à vous l'approprier, afin qu'elle devienne un endroit du quotidien où il fait bon vivre », a déclaré le Maire Beauregard mardi soir.

Les citoyennes et citoyens sont invités à venir découvrir à leur tour la toute nouvelle bibliothèque T.-A.-St-Germain ce vendredi le 29 septembre prochain dès 14 h pour son ouverture officielle.

#### **La nouvelle bibliothèque T.-A.-St-Germain en bref :**

- 3 étages;
- 3 salles de conférence;
- Une dizaine de salles de travail;
- 1 zone dédiée aux jeux vidéo;
- 1 laboratoire numérique, incluant 1 imprimante 3D et de l'équipement pour la production de vêtements personnalisés;
- 1 laboratoire informatique;
- Un espace silencieux;
- Des milliers de documents divers (livres, revues, dvd, cd, jeux de société et plus encore);
- 1 salle d'allaitement;
- 1 terrasse aménagée avec vue sur la rivière Yamaska;
- Et plus encore!

– 30 –

**Source :** Direction des communications et de la participation citoyenne  
450 778.8300